

# KOCHI 2012 ROTARY 2013 CLUB SINCE 1937



2012-13年度国際RIテーマ

## 週報



Weekly report 第3120回 2013年4月2日 2013年4月9日発行

### ● 会長挨拶



皆さんこんにちは。新しいソングリーダーが誕生しました。

選抜高校野球、今日の高知高校の結果が待たれるところです。

先月、新聞紙上で文科省大臣の談話がありました。就職活動の開始時期について、勉強時間を担保するためにできるだけ遅くすることが望ましい。4

年生の後半にすべきだ。国家公務員の試験も4年生の後半にできないか検討を始めるというものです。つまり、大学生は勉強する時間が担保されていない。勉強できていないということを文科省が言ったことになります。これに対して、経団連は就職開始が4カ月遅れると就職協定に加盟しない外国企業などに抜け駆けされて、よい人材が採れなくなると反対を表明しています。実は経団連は2年前、早期採用の自粛で倫理憲章を改定して、3年生の12月から行うと呼びかけた経緯がありますが、相変わらず学生は3年の初めから就職活動に奔走している。しかも、3年の終わりには内々定なるものが出ていて、なにをか言わんやというところです。私が大学生の頃には、4年の夏休み頃から就職活動が本格化したように思います。

私自身の会社でも、数年前までは8月から1次試験をしていました。しかし、当時の工科大の就職担当の友人に「受

験してくる学生のレベルが低い」と言う。「お前のところの試験が遅過ぎるからだ。3年から就活をしているので優秀な子は4年の春にほとんど就職が決まっている。だから、残った子しか受けてないだろう。もっと早くしなきゃ駄目だ」と言われました。私は「そんなことをするから、3年生のこれから専門課程に入って本格的な勉強をする時期に就活に走り始めて、全く勉強をしない。こんなバカな採用をしているのは日本だけだ。私は卒論に手をかけた4年の後半に就職試験をしたいぐらいだ。今のやり方が、日本の大学教育を駄目にして元凶じゃないかと思う。バブル以降、日本の大学のレベル低下は世界的にも有名なほどひどいものがあるが、それは大学だけではなく、企業側の就職活動の問題も原因になっているのではないかと反論すると、重ねて彼が「そんな格好つけたこと言ってるから、いい学生が採れないんだ」と脅かすので、頭に来て「お前の言ってることは大学でその人がどんな勉強をしてきたか、能力を磨いてきたかを評価して採るのではなくて、単に大学の名前だけで採っているの変わらない。それなら、大学1年の時点で入社試験をすればいい。その方が、安心して学生は4年間勉強できる」と怒鳴ってしまい、会見は物別れに終わりました。

今回の文科省の要望に、自らの倫理憲章をいいかげんにして、外国企業に先取りされるからと言って反対、抵抗する大企業の経営者の話に、何とも情けない、そんな魅力のない会社経営をしているのか、と生意気にも思っていました。

### 高知クラブが心を1つにして支える 関裕司ガバナーエレクト

#### ■活動報告他

- ・4月19日(金) 地区大会ゴルフ・RI会長代理歓迎会／香川・高松
- ・4月20日(土)～21日(日) 地区大会／香川・高松
- ・4月27日(土) カウンセラー研修会・米山奨学生オリエンテーション  
／高知パレスホテル
- ・4月28日(日) 第2回ローターアクト会長幹事会・地区RA委員会  
／高知共済会館



3月21～24日 RYLAセミナー

### ■本日のプログラム [ 4月9日 ]

情報集会報告

会	長	千	頭	邦	夫
副	会	広	末	幸	彦
幹	事	中	村	裕	司
副	幹	前	田	道	雄
会	報	吉	門	文	恵
責	任				

● **ロータリーソング** 「君が代」 「我らの生業」

● **来訪ロータリアン**

高知ロイヤルRC

片岡孝元氏 平岡 勉氏 岡崎秀仁氏  
野村和男氏 上田 仁氏



● **お客さま**

セバスチャン・コーガさん ボン・コーガさん  
米山奨学生 王 静芸さん



◆ **高知ロイヤルRC 創立10周年のご案内**

私たちは、創立10周年を「この10年間、皆様にありがとうの気持ちを込めて」開催したいと思っています。記念式典はコンパクトに、記念講演と祝賀会を皆様のご満足のいくように精一杯頑張ります。ぜひとも全員登録をよろしくお願いいたします。本日はありがとうございます。



◆ **ライラセミナー参加へのお礼**

◎宇治電化学工業株式会社 管理部財務課 前田 光昭氏

3月21日から24日の間、ライラセミナーに参加させていただきました。

13名1グループで3泊4日、寝食を共にして、朝方まで話し合いをしたり、交流を深め、セミナーやフォーラムでの発表会など全てのプログラムを無事終えました。年齢や性別、社会的立場も全く違うメンバーでしたが、この4日間で絆が深まり、かけがえのない一生ものの仲間ができました。これで別れて終わりではなく、みんなが同じ志を持って一生一緒に歩いていくスタートになることを全員が確信し、余島を後にしました。

お互いを思いやり、尊重し、腹を割って話をしていくと、たった4日間でもこれほどの信頼と絆が得られることに感動しました。得られた全幅の信頼関係の中で、自分に与えられた役割を成し遂げることが、こんなにも心に響くのだと感じました。同時に、これらは今の自分の周りのコミュニティの中から失われつつあるものだと感じました。この輪をどのように広げていくことができるかは分かりませんが、自分にできることを考えて、何かしらの行動を起こしていくことができるよう頑張りたいと思います。微力ではあるが非力ではない。そう信じて生きていきたいです。

皆さんにご推薦いただき参加できたこと、本当にありがとうございました。心からのお礼と併せてご報告させていただきます。

● **幹事報告**

- ・ガバナー事務所から「水からプロジェクト」の報告書、中芸RCからチャリティーコンサートの案内を回覧します。
- ・本日、例会終了後、定例理事会を行います。
- ・2日から5日まで、情報集会を行います。
- ・地区大会へ参加のバスと二次会の手配ができました。詳細については事務局からお知らせします。





● ゲストスピーチ

改善の弱点

(セバスチャン・コーガ)

Sebastian Flaminius Marius Koga 氏

私は妻と共に、日曜日に日本にやってきました。これから1カ月程、日本を旅する予定ですが、その旅が、私にとって日本におけるふる里のように温かい思い出のある高知から始まることを大変嬉しく思います。私が交換留学生として高知に初めてきたのは20年前の1993年10月のことです。その時は2年しか高知にいませんでしたが、強い絆を感じるようになりました。その後も世界各地で勉強し、旅をしましたが常に私の一部は高知人だという感覚を持っていました。



今年度の国際ロータリーの会長は日本人の田中作次さんであり、諸々のロータリー活動において、日本人は多大な貢献をしています。私は13年前、ルーマニアのブカレストで初めてロータリアンになりました。

20年経って、高知に帰ってきて、高知の町が発展し、道路は整備され、JRは高架になりました。周辺の多くの町村は高知市に吸収され市の全容が大きく変化しています。しかし、対照的に人口は減少し、大都会への若い人の流出があります。問題なのは人口が減少しているのに高知の町が発展しているということです。それは高知市の都市化、山間部の過疎化、高知市郊外の住宅街の変化によるものだと思います。私には、いの町の狭い田んぼ道をバイクで走っていた思い出があります。柿の畑があり、黄金の稲穂が実り、御昼瀬ではイカを干していました。当時の高知の思い出は、そういう風景にいつも出会っていたことです。神田の奥の吉野に、私のホームステイ先のひばあちゃんが住んでいました。ひばあちゃんは毎朝着物を着て、散歩に出て、自慢の庭を楽しんでいました。今、その庭は駐車場になっています。わずか20年の間に、高知でもこういう変化がありました。けれど、これは高知だけではなくて日本全国にあることだと思います。私はそれを非常に残念に思います。

欧米で日本建築が称賛されるのは、建物と自然の結びつきが強く、関係が深いところですが。都市化が進行し発展していくと、短期的には、それは改善だと思ってしまいます。けれど、私たちが自然から切り離してしまうと、人間の生活にとってはとても有害なものになります。建物だけではなく、日本の伝統的な文化もどんどんなくなります。伝統的な建物や伝統的なものが捨て去られ、後にはコンクリートの新しい建物が建ち、自然との繋がりもなくなっています。日本人は、単に日本に生まれたというだけで、日本の持つ昔から

のわび・さび、ものの美しさを自然に理解できるはずですが。私が学生時代、日本に滞在したことの最大の価値は、お年寄りから、そして土地や自然から学んだことです。もちろん、その上に剣道、弓道等、日本の武道を学びながら日本の伝統的な文化を学んだことも大きな財産です。

ここに昔の弓道の弓と漆の矢筒があります。現代の考え方、発展・改善という観点から言えば、この弓は無意味です。武器にもならないし、ハンティングでもアーチェリーでも新しい弓に負けてしまいます。レーザーもついていないし、カーボンでもありません。しかし、弓道を勉強することで人間は精神的な深いものを学びます。そのため、世界中で何万人もの人が弓道を学んでいます。これをカーボンでつくって、レーザーをつけて握りを変えると、いい武器にはなりますが、日本の弓としての価値を失ってしまいます。矢筒もそうです。これは大正時代、漆の職人がつくったもので、竹、漆、羽、土、鉄といった日本の昔からの自然の材料が使われています。この弓と矢筒には日本の古い文化の価値、日本人の生き方があります。



私は、高知県人は他の日本人と違って、自由で奔放な気質が強いという感じがします。歴史的にも土佐は長い間、地理的に不便で、現在でさえ関西空港から高知に来るのは大変です。ですから、高知には高知らしいもの、高知らしい町、自然が残っています。それをこれからも皆さんで守って欲しいと思います。また、高知に来て、皆さんにお会いしたいと思います。



◇ 出席率 ◇					
	総数	出席	欠席	マークアップ	出席率
4月 2日	(-8)82	53	20	1	72.97
3月19日	(-8)87	51	5	23	93.67
地区大会	82	53	29		64.63

### ◇ 例 会 変 更 ◇

高知東RC 4月10日 時間変更例会(阪)	高知南RC 4月18日 ローターリー休日(阪)
高知西RC 4月19日 ローターリー休日(三)	高知RC 4月30日 ローターリー休日(三)
高知ロイヤルRC 4月30日 ローターリー休日(旭)	高知東RC 5月1日 ローターリー休日(阪)
高知南RC 5月2日 ローターリー休日(阪)	高知中央RC 5月2日 ローターリー休日(城)
高知北RC 5月20日→19日夜間例会に変更(三)	高知東RC 5月22日→24日8RC合同夜間例会に変更(阪)
高知南RC 5月23日→24日8RC合同夜間例会に変更(阪)	高知中央RC 5月23日→24日8RC合同夜間例会に変更(城)
高知西RC 5月24日→24日8RC合同夜間例会に変更(三)	高知北RC 5月27日→24日8RC合同夜間例会に変更(三)
高知RC 5月28日→24日8RC合同夜間例会に変更(三)	高知ロイヤルRC 5月28日→24日8RC合同夜間例会に変更(旭)

※サインメーカーキャップのできるホテル (三)… 三翠園 (城)… 城西館 (阪)… ザクラウンパレス新阪急高知 (旭)… ホテル日航高知旭ロイヤル

### ニコニコ箱

- 高知ロイヤルRC 片岡 孝元 本日は高知ロイヤルRC創立10周年式典のご案内にお時間をいただきありがとうございます。メンバー一同、皆様のご来臨を心よりお待ちしております。
- 高知ロイヤルRC 岡崎 秀仁 ぜひ、皆さん創立10周年記念式典に、全員でお越しください。
- 高知ロイヤルRC 平岡 勉 今日ロイヤルRC10周年記念式典及び祝賀会のご案内にきました。皆様のお越しをお待ち申し上げます。ありがとうございます。
- 高知ロイヤルRC 野村 和男 高知RCの皆様こんにちは。6月16日、ロイヤルRCの10周年式典には、全員の参加をお待ちしております。よろしく願いいたします。
- 高知ロイヤルRC 上田 仁 高知ロイヤルRCは今年創立10周年を迎えます、記念式典、祝賀会のご案内にお伺いいたしました。皆様のご出席を心よりお待ちしております。
- 高知ロイヤルRC 古谷 一 この度、弊社東京海上日動火災保険(株)の社長に、ご当地高知県出身の永野が就任することになりました。学芸出身で私の先輩にあたり、佐野さんの同級生です。これから、社内では間違いなく高知にスポットが当たり、数字のプレッシャーが厳しくなります。私は複雑な心境です。皆さん助けてください。
- 日和崎二郎 昨日、4月1日より溝渕石油店と合併し、新生株式会社ヒワサキをスタートしました、お陰様にて、地元高知県を基盤に四国を代表するエネルギー総合企業を目指し、さらに精進、努力をしておりますので、今後ともご指導、ご愛顧賜りますようよろしくお願い申し上げます。追伸・先ほど高知新聞の宮田社長様から、一昨日の新聞広告のお礼を言われたついでに、もう1回掲載(出してや)と言われてしまいました。一瞬返事に戸惑いましたが、その宮田社長の営業力の積極さに敬服いたしました。早速見ならわせていただきます。
- 西山 彰一 本年度ライラセミナーに弊社の前田光昭が参加させていただきました。心より感謝申し上げます。
- 森本 征彦 結婚記念日を祝っていただきありがとうございます。本日はすっかり忘れていて、他人事のように思っており、あわてて立ちました。お礼にニコニコします。段々金婚式が近づいてきております。
- 野村 茂 結婚記念日をお祝いくださいまして、誠にありがとうございます。
- 関 裕司 4月19日が44回目の結婚記念日です。お祝いありがとうございます。
- 中村 裕司 結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。
- 杉本 芙美子 誕生日を祝っていただきありがとうございます。日々、増えるシワや白髪は隠しようありませんが、気持ちだけは1年ごとに若返っているつもりです。
- 広末 幸彦 誕生日お祝いいただきありがとうございます。4月12日で60歳です。気持ちも中身も青年部のままですが、赤いちゃんちゃんこです。
- 西山 俊彦 誕生日を祝っていただきありがとうございます。
- 雑誌委員会 今月のロータリーの友に「日本人のこころと復興」の記事が出ています。ぜひお読みください。
- 出来 輝喜 セバスチャン・コーガさん、今日は高知県の、いや日本全体を見据えた卓話「改善の弱点」についてお話をいただきありがとうございます。また高知へのお帰りをお待ちしております。
- 津野真千子

### ● 累計額 [4月2日現在]

ニコニコ箱	930,100円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	132,022円	ポリオ募金	346,500円
-------	----------	--------------------------------	----------	-------	----------

### ■ 次週のプログラム [4月16日]

情報集会報告

創 立 **昭和12年10月**  
 例 会 日 **火曜日 12:30~13:30**  
 例 会 場 **三翠園ホテル TEL(822)0131**  
 事 務 局 **高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階  
 TEL(824)8660 FAX(824)2529**  
 HPアドレス **http://www.221.ne.jp/kochirc/**